

1500 Menschen beten für Frieden

Zwischen Kerzen und Taizé-Gesängen: Nacht der Lichter im Dom zieht viele Besucher an

Regensburg. Unter dem Leitwort „Wo zwei oder drei in meinem Namen versammelt sind...“ fand am Freitag die diesjährige Nacht der Lichter im Regensburger Dom statt. Das teilte das Donaudekanat in einer Pressemitteilung mit. Das ökumenische Abendgebet, das jährlich vom BDKJ-Diözesanverband Regensburg und der Evangelischen Jugend im Donaudekanat Regensburg organisiert wird, zog in diesem Jahr trotz Kälte 1500 Besucher an.

Das ist ein eindrucksvolles Zeichen für die ungebrochene Sehnsucht vieler Menschen nach Gemeinschaft, Frieden und innerer Ruhe. Ganz im Stil der Gebete von Taizé nahmen viele Teilnehmende auf dem Boden Platz, ausgestattet mit Isomatten und Decken.

Ein Raum der Besinnung

Inmitten eines Meeres aus Kerzen, getragen von meditativen Taizé-Gesängen und einer siebenminütigen Zeit der Stille, verwandelte sich der Dom in einen Raum der Besinnung und spirituellen Einkehr.

Dekanatsjugendpfarrerin Julia Funke und der BDKJ-Diözesanpräses Matthias Strätz hießen die Anwesenden willkommen, spendeten gemeinsam den Segen und legten zusammen mit Jugendlichen das Taizé-Kreuz nieder – ein symboli-



Gemeinsam bei Kerzenlicht feierten die Teilnehmer das ökumenische Abendgebet.

Foto: Barbara Hochschau

sches Moment, der die ökumenische Verbundenheit des Abends unterstrich. Zudem war das diesjährige Gebet geprägt von einem besonderen Gedenken: Zum 20. Mal jährte sich heuer der Todestag von Frère Roger, dem Gründer der Taizé-Gemeinschaft. Sein Einsatz für Versöhnung, Frieden und interkonfessionelle Begeg-

nung prägt bis heute die Gebete. Die Erinnerung an sein Wirken verlieh dem Abend emotionale und spirituelle Tiefe.

Regelmäßige Taizé-Gebete

Als eine weitere Etappe des Pilgerweges wurde in diesem Zusammenhang zum 48. Europäischen Jugendtreffen der Taizé-

Gemeinschaft eingeladen, das vom 28. Dezember bis 1. Januar in Paris und Umgebung stattfinden wird.

Ein besonderer Dank gilt den über 40 ehrenamtlichen Helfern, die durch ihr Engagement in Musik, Technik, Auf- und Abbau, Ordnerdiensten sowie beim Verteilen von Liedblättern und Kerzen maßgeblich

zum Gelingen der Veranstaltung beitrugen.

Die nächste Nacht der Lichter findet am 20. November 2026 im Regensburger Dom statt. Bis dahin finden regelmäßig Taizé-Gebete in und um Regensburg statt. Mehr Informationen dazu gibt es im Internet unter www.taize-regensburg.de.

IN KÜRZE

„Der Hase im Mond“: Lesung bei Dombrowsky

Regensburg. Lesung und Gespräch zu „Der Hase im Mond“ mit Milena Michiko Flašar finden am Donnerstag um 20 Uhr in der Buchhandlung Dombrowsky statt. Einlass ist um 19.30 Uhr; Eintritt 18 Euro/21 Euro. Tickets gibt es in der Buchhandlung oder online. Milena Michiko Flašar erzählt von einem Schriftsteller mit Schreibblockade, der sich in eine Füchsin verliebt, von ehemals Liebenden, die aus Langlebigkeit zu Voyeuren werden, von einer Frau, die rein medial vom Tsunami ergriffen wird oder von zwei Freunden, die sich über einem ethischen Disput betrinken.

Kartoffelsuppe für den guten Zweck

Regensburg. Unter dem Motto „Ein Zeichen für ein Miteinander“ organisiert Stadt- und Bezirksrätin Bernadette Dechant eine besondere Aktion: An den vier Adventssamstagen, mittags bis 14 Uhr, bieten Mitglieder der Frauen-Union Regensburg-Stadt bei der „Alten Wache“ am Christkindmarkt Kartoffelsuppe für den guten Zweck an und bitten um Spenden. Die Aktion knüpft an eine lange Tradition: Bereits die inzwischen verstorbene Sozialbürgermeisterin Hildegard Anke hatte mit einer ähnlichen Initiative über viele Jahre hinweg ein Zeichen gesetzt. Der Erlös kommt dem Verein „Traumzeit“ zugute, der sich um krebserkrankte Kinder und ihre Familien kümmert. Außerdem geht ein Teil der Spenden an den Verein Soziale Futterstelle.

Konzert mit dem Duett Komplet

Regensburg. Das Mehrgenerationenhaus präsentiert im Café Klara (Ostengasse 29, Eingang Kapuzinergasse) am morgigen Donnerstag um 19 Uhr ein Konzert mit dem Duett Komplet. Das sind bayerische Liedermacher in kleiner Besetzung – mit großer Musik. Die Besucher erwarten emotionale Lieder und „gscheide“ bayerische Texte.

Kunst programmieren

Regensburg. Das Kunstprojekt „Insight“ von Michaela Lautenschlager und Erna Oklapi thematisiert die „Großwetterlage“. In Anlehnung an das kulturelle Jahresthema lädt es dazu ein, das Zusammenspiel von Natur, Kunst und Technik zu erleben. Die Realisierung der Installationen fand in Regensburg statt. Am Sonntag um 14 Uhr findet ein Workshop im M26 statt. Teilnehmende probieren die Kunstproduktion durch Programmierung und Elektronik selbst aus. Anmeldung: hello@michiinjapan.de.

42 Ehejubilare feiern in Reinhausen und Sallern

Regensburg. Zur Feier mit den Ehejubilaren in der Pfarreiengemeinschaft Reinhausen-Sallern waren dieses Jahr 42 Paare gekommen. Darunter auch zwei Paare, die ihre Eiserne Hochzeit, also 65 Jahre, feiern konnten. Den Auftakt der Feier bildete ein festlicher Gottesdienst, den Stadtpfarrer Josef Eichinger zelebrierte. In den Mittelpunkt seiner Predigt stellte der Geistliche das Wort aus dem Kolosserbrief: „Die Liebe ist das Band, das alles zusammenhält.“ Mit einem langen roten Band legte er dar, welche Bedeutungen dieses

Wort enthält. Unter anderem spricht es von der Liebe als einem kostbaren Geschenk und von der Kraft der Liebe, die zusammenhält, stärkt und Halt gibt. Als kleines Zeichen der Erinnerung überreichte er am Ende allen anwesenden Paaren eine kleine Segenskarte mit den Worten „Gottes Segen für Euch“. Danach wurden die Jubelpaare bei einem Sektempfang im Pfarrheim noch einmal willkommen geheißen. Gestärkt durch ein festliches Buffett genossen die Anwesenden einen Abend in schöner Gemeinschaft.



Eine Rose und eine Hochzeitskerze überreichte Stadtpfarrer Josef Eichinger (re.) mit Helga Liebl (li.) an (v.l.) Werner und Sieglinde Bannert sowie an Adi und Maria Kaiser.

Foto: Ingrid Bergbauer

ANZEIGE

Advent, Advent ...

Glitzernde Vorteile – nur vom 14.11.2025 bis 07.12.2025

Bestellen Sie das **MZ ePaper** inklusive **MZ Plus** für mindestens 24 Monate und wir schenken Ihnen ein **SAMSUNG Galaxy Tab A9+** im Wert von **249 €**.

Weitere Infos und Bestellung unter abo.mittelbayerische.de/epaper-bundle